



## PRESSEINFORMATION

### **KUNST EINFACH ERLEBEN IM FRAUENHAUS**

#### **Projekt der Artothek Niederösterreich mit dem Haus der Frau St. Pölten erfolgreich abgeschlossen**

Die Artothek Niederösterreich möchte Kunst für alle ermöglichen - auch für diejenigen, die sich in schwierigen Phasen ihres Lebens befinden. Um diesem Anspruch gerecht zu werden, initiierte die Artothek Niederösterreich im Juli 2019 mit dem Haus der Frau in St. Pölten das partizipative Projekt KUNST EINFACH ERLEBEN IM FRAUENHAUS.

*„Frauen und Kinder, die zu Hause Gewalt erfahren, leben ständig in Angst vor Gefahr“,* so die Leiterin des Frauenhauses Olinda Albertoni. Das Haus der Frau bietet einen sicheren Raum für Betroffene und ermöglicht ihnen, dieser Belastung nach und nach zu entrinnen. Die aktive Auseinandersetzung mit Kunst kann dabei einen neuen Lebenszugang eröffnen.

Bei dem Projekt KUNST EINFACH ERLEBEN IM FRAUENHAUS tauchten die Teilnehmerinnen an drei Tagen gemeinsam mit zwei bildenden KünstlerInnen in die Welt der Kunst ein. Birgit Knoechel und Christoph Schirmer sensibilisierten sie in Workshops im Frauenhaus und in der Artothek Niederösterreich, den eigenen Körper und den Raum, den er einnimmt, bewusster wahrzunehmen sowie Farben und Strukturen gestalterisch einzusetzen. Viele Teilnehmerinnen kamen durch dieses besondere Projekt erstmals mit Kunst in Berührung. Über Sprachbarrieren und Altersunterschiede hinweg malten, zeichneten und tanzten die Frauen und deren Kinder und erlebten gemeinsam Farbe. Inspiriert durch die Arbeiten der beiden KünstlerInnen und den Austausch mit Projektleiterin Claudia Unterluggauer und Kunstvermittlerin Eveline Buchinger schufen sie eigene Bilder.

*„Im Kunstvermittlungsprojekt mit der Artothek die eigene Spontaneität und Kreativität wiederzufinden und Zugänge zu Neuem, Unbekanntem zu entwickeln, ist für Frauen und ihre Kinder eine besondere und stärkende Erfahrung“,* erzählt Frau Albertoni, welche mit ihrer Institution eine unersetzbare Unterstützung auf dem Weg in ein gewaltfreies Leben bietet.

Der Artothek Niederösterreich ist es ein besonderes Anliegen, ihre Expertise und ihre Netzwerke bereitzustellen und gemeinsam mit allen Beteiligten bereichernde Momente für die Bewohnerinnen des Haus der Frau zu ermöglichen.

Primär ist die Artothek Niederösterreich ein Bildverleih für die breite Öffentlichkeit. Mit ihrem qualitätsvollen und kostengünstigen Angebot ermöglicht sie einen direkten Zugang zu zeitgenössischer Kunst.

## KÜNSTLER/INNEN



Birgit Knoechl beim Projekt „Kunst einfach erleben im Frauenhaus“, (c) Lisa Leutner

### BIRGIT KNOECHL

Lust an Bewegung und Tanz hatte Birgit Knoechl bereits als Kind. Das Bedürfnis, sich in den Raum einzuschreiben begleitet ihr gesamtes künstlerisches Werk. Ihre momentan in der Artothek Niederösterreich ausgestellte Linoldruck-Serie „chorós grammi“ zieht den Blick in die Tiefe und ist von tänzelnder Rhythmik geprägt.

[www.knoechl.com](http://www.knoechl.com)



Christoph Schirmer beim Projekt „Kunst einfach erleben im Frauenhaus“, (c) Lisa Leutner

### CHRISTOPH SCHIRMER

Die Arbeiten von Christoph Schirmer bestehen durch die Kombination von Farbauftrag und Applizieren von Materialien wie Seidenpapier sowie das Übermalen, Abtragen und Hervorholen verborgener Schichten. Gemeinsam mit Birgit Knoechl sind seine Werke noch bis 8. September 2019 in der Ausstellung AUSSERHALB DER LINIE der Artothek Niederösterreich zu sehen.

[www.christophschirmer.com](http://www.christophschirmer.com)

## PRESSEBILDER



Teilnehmer/innen des Projekts „Kunst einfach erleben im Frauenhaus“,  
(c) Lisa Leutner



Arbeiten mit verschiedenen Materialien,  
(c) Lisa Leutner



In der Bewegung wird auch mit den Füßen gezeichnet,  
(c) Lisa Leutner



Erfahren von Form und Farbe,  
(c) Lisa Leutner

### Alle Pressebilder finden Sie hier:

<http://bit.ly/KVFrauenhausArtothek>

*Die Verwendung des Bildmaterials ist ausschließlich in Zusammenhang mit der Berichterstattung über das Projekt „Kunst einfach erleben im Frauenhaus“ und unter Angabe des Fotonachweises in der Bildlegende bzw. unterhalb der Reproduktion gestattet. Cover-Abdrücke müssen gesondert abgeklärt werden.*

### PRESSEKONTAKT

Iris Verena Hemedinger  
+43 2732 90 80 22  
iris.hemedinger@artothek.at

### LEITUNG DES PROJEKTS

Claudia Unterluggauer  
+43 650 2036020  
claudia.unterluggauer@artothek.at

### ARTOTHEK NIEDERÖSTERREICH

Steiner Landstraße 3, 2. OG

3500 Krems an der Donau

T +43 2732 908022

[office@artothek.at](mailto:office@artothek.at)

[www.artothek.at](http://www.artothek.at)

### ÖFFNUNGSZEITEN

Do 14.00–18.00\*

Fr–So 11.00–18.00\*

Auch an Feiertagen.

\*Von Okt.-Feb. bis 17:00 geöffnet.

Eintritt frei!